

«No sé dónde llevar al crío a jugar. Hay cuatro zonas de juegos contadas y siempre están llenas». Mari Carmen, ama de casa

## DEL ESCONDITE A LA VIDEOCONSOLA, DEL JUEGO EN GRUPO AL JUEGO EN SOLITARIO

### SANTURTZI

CADA VEZ es más difícil encontrarse el suelo marcado con las rayas en tiza del trinquete. Cada vez es menos frecuente encontrar a un niño contando contra la pared mientras otros se esconden. Los hábitos de juego de los más pequeños han cambiado notablemente debido a la introducción del uso de nuevas tecnologías en el sector infantil de la población y, cómo no, a la pérdida de espacios donde jugar en las ciudades modernas.

Donde antes había una campa, hoy hay cemento y asfalto, incluso una carretera. Ayer el número de vehículos circulando por las calles era escaso; hoy los coches lo ocupan casi todo. ¿Cuántas madres han visto la frustración de sus hijos cuando quieren bajar la bici a la calle y no tienen dónde usarla si no es en medio de un parque atestado de personas?

Las limitaciones de espacios donde jugar al aire libre y las del tiempo que los padres pueden dedicar a acompañar a los niños en esta actividad,

sumado al uso de las nuevas tecnologías configuran un panorama bien distinto al de hace décadas. Según un estudio realizado por la UPV entre los años 1997 y 1998, incluso los niños de más edad son conscientes de que el mayor grado de tecnificación de su entorno conlleva una merma en el grado de interrelación con los demás.

Ese mismo estudio determi-

#### Hogares

**Televisión.** El 98,2% de los hogares del Estado tienen televisor en color y más de la mitad tienen más de uno.

**Ordenador.** En más de un tercio de las casas había uno en 1998.

**Videoconsolas.** Más del 35% tiene videoconsola en su cuarto.

na que en todo el Estado español, los niños y adolescentes de entre seis y 16 años ven la televisión todos los días de la semana y durante una media de dos horas y cuarto. Frente al ordenador pasan una media también de 41 minutos diarios y la mayor parte de ese tiempo, el 83%, lo dedican a jugar con él. La afición a estos juegos es tal que un porcentaje amplio, un 36% de los niños encuestados para realizar ese estudio, aseguraba que la principal razón para ir a casa de un amigo es jugar con el ordenador o los videojuegos. ¿Son ellos o es la falta de espacios la que los hace más sedentarios?

# GANAR LA



Una madre observa cómo su hija se columpia en la zona de juegos infantiles instalada en el parque de

## NUEVAS ZONAS DE JUEGOS PARA LOS MÁS PEQUEÑOS

UNO DE LOS obstáculos para que los más pequeños puedan disfrutar de sus juegos en la calle es la escasez de zonas equipadas para ello en Santurtzi. Por eso, EAJ-PNV incluye en las actuaciones a realizar en materia de infancia la instalación de trece de estos espacios en diferentes puntos del municipio, de manera que ningún barrio quede sin atender en esta materia.

En Kabiezes, se instalarán áreas de juegos infantiles en el Parque Ranzari, en Fundación Hogar y en Antonio Alzaga.

En Mamariga, se localizarán en la plaza Párroco Elías -donde

se colocará un parque temático referido a la mar y acorde, por tanto, al origen de este barrio-, y en Regales.

En Las Viñas, los niños dispondrán de una zona de juego en el antiguo lavadero y la plaza Juan Crisóstomo Arriaga y Bruno Alegría.

En San Juan, se ampliará la zona existente en la actualidad con nuevos juegos infantiles.

También en el centro se ubicarán nuevos equipamientos de este tipo: en la plaza Gabriel Aresti, en la ampliación del parque -sobre el tanque de tormentas-, en la plaza Juan José

Mendizabal y en la finca situada junto al restaurante Currito, donde se instalará un parque temático infantil que se completará con una zona de mantenimiento para mayores.

Y para que no sólo la calle, sino también el pulmón verde de Santurtzi, el monte Serantes, tengan una utilidad social y de recreo, se instalará un gimnasio al aire libre en la zona de El Calero y El Mazo.

Todas estas zonas de juegos infantiles y gimnasio dispondrán de un mantenimiento adecuado para evitar su deterioro y riesgos para los niños.

## MÁS ACCESIBLE, MÁS HABITABLE

PARA GANAR la calle no sólo es necesario crear nuevos equipamientos para que los niños puedan disfrutar de parques y zonas de ocio. Tan importante como eso es conseguir que Santurtzi sea un espacio accesible, porque ésa es la manera de hacerlo más habitable para todo el conjunto de los vecinos que residen en el municipio y también para quienes lo visitan.

En este sentido, la reforma de las calles de la localidad para eliminar las barreras arquitectónicas que dificultan el paso de personas con problemas de movilidad y de madres y padres que llevan a sus hijos en cochecitos y sillas de paseo es uno de

los objetivos que se plantea EAJ-PNV para la próxima legislación. Y no sólo se actuará en las zonas públicas. También en los espacios de titularidad privada y uso público, aumentando hasta un 80% las subvenciones para obras realizadas en estas áreas de la localidad cuando esos trabajos mejoren la accesibilidad o afecten a un gran número de personas.

Los edificios públicos de Santurtzi son, asimismo, otro de los puntos en los que se actuará, eliminando en ellos las barreras arquitectónicas. Porque el uso de esos edificios debe estar al alcance de todos, absolutamente todos, los santurtziarras, sin excepción.